

Último capítulo de la primera temporada del podcast "Qué Desastre"

# Carmen Fernández recordó la terrible noche del 27F

ARIEL DIEGUEZ

“En mis declaraciones a la fiscal Huerta, cuando hubo todo el proceso de investigación por el 27F, le dije y lo repito ahora: me voy a morir convencida de que fueron miles de miles más las personas que se salvaron aquella noche, aquella madrugada, por lo mucho que hicimos antes, que las que fallecieron y desaparecieron, poco más de 500 en total, porque hubo una mala gestión de alerta”.

Carmen Fernández, directora de la Oficina Nacional de Emergencia (ONEMI) cuando ocurrió el terremoto del 27 de febrero del 2010, participó en el último capítulo de la primera temporada del podcast “Qué Desastre” (disponible en Spotify y en Youtube, en <https://acortar.link/i3L4oy>), que conducen el geofísico Cristian Farías y el ex subdirector de ese organismo Víctor Orellana.

“Cometí un error importante. Sobrevender la ONEMI en materia de capacidades y de facultades. Les mandé hacer chaquetas con colores, uniformes, el centro de operaciones móviles, la unidad de despliegue territorial, y éramos los mismos 90-100

**Dijo que uno de sus errores fue sobrevender las capacidades de la Onemi.**

personas que nos dábamos vuelta. Hacíamos de todo. La multifuncionalidad ahí imperaba. Cuando vino esto, la gente había estado viendo por mucho tiempo una institución tan sólida. Generamos expectativas indebidas”.

La responsabilizaron por no ordenar la evacuación de las zonas costeras luego del terremoto esa madrugada. Incluso fue formalizada por cuasi delito de homicidio, debido a las personas que murieron por las olas, y fue sobreseída el 2017.

“También el SHOA generó en nosotros tremendas expectativas”.

Recordó que ese organismo, que más de una vez esa madrugada dijo que no había riesgo de tsunami, le había asegurado a la ONEMI que tenía toda clase instrumentos, entre ellos dos boyas para medir la altura de las olas.

“Meses después, estamos hablando de mayo del 2010, junio del 2010, escuchando preguntas que me hacen



Carmen Fernández fue formalizada y sobreseída por cuasidelito de homicidio.

en Fiscalía, me entero de que estaba funcionando sólo una aquella madrugada. Esa una colapsó por la magnitud misma del evento. Ellos se quedaron ciegos”.

Dijo que antes de renunciar, cuando organizaba desde Santiago la ayuda para la zona afectada, tuvo un episodio con el general Cristian Le Dantec, jefe del Estado Mayor Conjunto. Hasta ese momento, todos creían que la red de comunicaciones del país se había caído esa madrugada.

“Yo estaba operando en el Grupo 10. Los proveedores nos estaban dejando ahí la ayuda, porque cargábamos rápidamente los Hércules, para poder distribuir. Me dice que tengo que desocupar el Grupo 10, porque tienen que montar la Fidae. Súper consciente. Bueno, le digo, pero dónde. Me dice que podemos instalar todo en el regimiento... ni me acuerdo en este minuto. Y además me dice que con eso tienen segura toda la red de comunicaciones. Ahí opera la central de comunicaciones de la red, que no se cae jamás. Para la madrugada del 27F estaba funcionando”.

CRISTIAN ZUÑIGA